

Ecole élémentaire  
des sources  
255 rue des écoles  
01700 BEYNOST

**PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE  
du 28/02/2023**



MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE			Représentant
Inspectrice de l'éducation nationale : Mme FARGIER		Présente	
MEMBRES VOTANTS			
NOM	Présent	Excusé	Représentant
Directeur de l'école - Président : M. ROLLET	X		
Maire (ou Adjoint) : Mme TERRIER		x	
Adjoint ou Conseiller municipal : Mme CAILLET	X		
ENSEIGNANTS DE L'ECOLE			
Mme BELLOIR	x		
Mme DESCHAMPS		X	
Mme BERRY		x	
Mme CHOPIN		x	
M. CUERQ	x		
Mme CUGNO	x		
Mme DUEZ	x		
Mme MAUDRIN	x		
Mme GAMBA	x		
Mme CAPITANO	x		
Mme VIEL		X	
Mme LELIEVRE WITTIG	X		
Mme CADETE	X		
Mme MEANT	X		
Mme PALET	X		
Mme LAKTINEH	X		
Mme BERTEL	X		
Mme OLIVIER	X		
Un des maîtres du RASED : Mme MARCELLE		X	
REPRESENTANTS DES PARENTS D'ELEVES			Suppléants assurant un remplacement
Mme PROU	x		Mme SENISO
Mme DESCAILLOT			Mme HERBERT
Mme PARTOUCHE	x		
M. RADVAY	x		
MME IGUENARAN			
Mme BOEVE			
Mme NARS			
M. MARTING	X		
Mme FAREH			
Mme CORNATON	x		
Mme NORRO	x		
Mme SAADALLAH			
Mme RICHARDI ARANDA			
Mme BOUSQUET			
D.D.E.N. : Mme BOUCHARLAT	X		
Voix consultative			
RASED :			
Infirmier(e) scolaire : Mme POMPET		X	
Assistante sociale :			
Représentant restaurant scolaire / école jeunesse : M GILLE	x		
Autre représentant municipal : Mme LOPEZ	x		
Enseignant EILE :			
GABI : Mélie GUINET	X		
AESH : Caroline CLERC	X		

Date : 28/02/2022 - Heure de début : 18H18

• **Fonctionnement de l'école :**

Effectifs et projection rentrée 2023 □ Ouverture d'une 15ème classe ?

Globalement, les élèves qui arrivent sont issus du diffus (vente, location privée, découpage de terrains...). Cela se passe quasiment sans visibilité. L'effectif augmente ainsi de 5 % environ chaque année.

L'an passé, il y a eu des retards importants dans les livraisons de construction des logements sociaux et cela a compliqué nos calculs de prévisions. Grâce aux commissions, on a pu avoir les années de naissance des enfants attendus et ainsi estimer au mieux le nombre des futurs inscrits. Ainsi 39 élèves potentiellement attendus : 12 élèves de CM2 et 27 sur l'ensemble des autres niveaux de classe du CP au CM2.

Rentrée septembre 2022 : effectif prévu 382 élèves, actuellement 385 élèves donc on dessus de la prévision initiale.

Rentrée septembre 2023 : effectif envisagé 396 élèves...

80 CM2 vont quitter l'école et 70 GS arriveront soit 363 élèves.

Chaque année, on a environ 20 élèves qui arrivent, et si on tient compte des élèves issus des nouveaux logements sociaux qui pourraient arriver, 13 élèves manquent encore à nos calculs. Ce qui fait un total prévisionnel de 396 élèves au 14 novembre 2022.

Le même processus est appliqué aux effectifs du 24 février et on retombe sur le même nombre de 396 élèves.

• **Fonctionnement de l'école :**

➤ Effectifs et projection rentrée 2023

projection rentrée 2022 → 382 élèves → effectif officiel : 385

projection rentrée 2023 → 396 élèves → effectif officiel : ?

Niveaux	CYCLE I				CYCLE II			CYCLE III		Total	Info 09/21
	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2		
Nombre de classes										14	
Effectifs constatés (au 14/11/2022)	0	0	0	0	66	76	85	68	80	375	364
Montée pédagogique pour sept 2023	0	0	0	GS →	68	66	76	85	68	363	
Entrées +5% d'augmentation (directeur)	0	0	0	0	+4	+4	+4	+4	+4	+20	
Entrées reports des commissions (directeur)	0	0	0	0	+0	CP	CE1	CE2	CM1	+13	Potentiel 27
TOTAL* (directeur)	0	0	0	0	72	70	83	93	78	396	

Niveaux	CYCLE I				CYCLE II			CYCLE III		Total	Info 02/22
	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2		
Nombre de classes										14	
Effectifs constatés (au 24/02/2023)	0	0	0	0	66	79	86	72	82	385	366
Montée pédagogique	0	0	0	GS →	70	66	79	86	72	373	
Entrées +5% d'augmentation (directeur)	0	0	0	0	+2	+4	+4	+4	+4	+18	
Entrées reports des commissions (directeur)	0	0	0	0	+0	+3	+1	+4	+3 (-1)	+5	Potentiel 13
TOTAL* (directeur)	0	0	0	0	72	70	83	93	78	396	

Ce qui fait plus de 28 élèves par classe d'où la supposition de l'ouverture d'une 15ème classe...

Plusieurs programmes sont en attente de livraison, prévue au 2ème trimestre 2023 mais du retard pour le programme Dynacité (proche du magasin de motos).

Mme FARGIER, IEN, précis que dans le département, nous sommes à moyen constant, c'est-à-dire qu'il n'y aura pas de nouvel enseignant recruté donc les effectifs à 24 en CP et CE1 ne seront pas exigés.

A 396 élèves, on serait à 28,2 élèves de moyenne et le taux d'ouverture d'une classe est à 28,7 élèves (402 élèves) dans les conditions actuelles.

Suite à la dernière commission, Beynost n'est plus dans la catégorie "ouverture". Dès qu'il y a des inscriptions, il faut faire remonter à l'Inspection pour compléter au mieux les estimations.

Il y a une nouvelle commission début juin donc il faut espérer avoir un maximum d'inscriptions à ce moment-là. L'inspectrice est au courant de notre situation et la suit.

Dans le Rhône, il y a un nouveau comptage en septembre, mais dans l'Ain, ce fonctionnement n'a pas adopté.



A faire	A faire	En cours	En cours	Fait	Fait
---------	---------	----------	----------	------	------

A3P1 et	A3P2	A3P3
Climat scolaire Harmonisation sanctions - gestion des conflits	Climat scolaire règles de vie cour – partage des locaux	Climat scolaire : le métier d'élève – les régulations de classe
Toutes les classes	Toutes les classes	Toutes les classes
En cours	Fait	A faire

A4P1	A4P2
Actions conjointes familles Moby...	Actions conjointes partenaires
Toute l'école	Toute l'école
En cours	fait

en bleu celles déjà présentées : actions conjointes Cantine/Gabi (poursuite des marquages de jeux)  
 en jaune celles en cours de rédaction : remise en œuvre du Cross de l'école (1er juin) même si la forme n'est pas arrêtée et le lien avec une association caritative n'est pas définie ; programmation en EMC (dont le CME et le Parlement (écriture d'une loi)) ; climat scolaire (harmonisation globale des règlement de classe et de la gestion des conflits) ; actions conjointes famille/Moby  
 en vert celles rédigées et en place non encore présentée : lecture compréhension et vocabulaire ; actions de santé (collaboration avec l'infirmière scolaire et les élèves infirmiers de Rockefeller et les élèves médecins PACES de Lyon 1) ; Education au Développement durable avec l'intervention de l'ambassadrice du tri de la CCMP (gestion durable des ressources et tri)

LVE : prolongation de la présence de notre Assistante – nouvelles directives 2023/2024

L'assistante LVE voit son contrat prolongé jusqu'à fin juin cette année.

Dès 2023, il y a un changement de procédure, ce sont les établissements qui créent leur demande. M. ROLLET a déjà effectué cette démarche pour 2023/2024 mais il faut maintenant attendre les réponses. Concernant les projets, pour le moment, la priorité est donnée au cycle 2 par l'Inspection Académique, on ne sait pas ce qu'il en sera l'an prochain.

Les horaires d'entrée et de sortie... une sonnerie ?

Les horaires d'entrée et de sortie... Le début des apprentissages est 8h30, la fin 16h30. On travaille jusqu'à 16h30 et après on sort donc on ne peut pas être au portail à 16h30. Certains enseignants ont fait des efforts pour réduire le temps de sortie.

L'équipe n'est pas favorable à l'installation d'une sonnerie, laquelle compliquera aussi beaucoup l'accueil des nombreux retardataires au quotidien.

- **Mairie et partenaires**

La violence à l'école (scolaire et périscolaire)

Le mot harcèlement ne doit pas être galvaudé, le harcèlement répond à des critères très définis. Nous ne connaissons pas de situation de harcèlement à l'école.

Il y a eu un souci pendant un moment : tout est parti d'une insulte à caractère religieux utilisée par un enfant qui dès lors avait été malmené par 3 autres élèves en amont. La situation a été traitée directement à l'école, à la cantine et l'ensemble des parents ont été reçus individuellement. Il y a également eu interventions dans la classe.

Avec 385 élèves, il y a régulièrement des altercations et des insultes qui peuvent avoir lieu, comme dans toute école. Et c'est en partie pour cela que les règlements de la cantine, de Gabi et de l'école ont été harmonisés afin que les élèves s'y retrouvent sur l'ensemble de leurs temps de vie.

Les situations sont gérées, à chaque fois.

Parents Indépendants remarquent que beaucoup de parents font remonter des climats de tension, avec parfois du sectarisme.

Il y a 2 choses différentes : des problèmes de coups, d'insultes... et quelques phénomènes très exceptionnels liés à des revendications d'ordre religieux mais là aussi il y a eu une gestion au cas par cas avec des RDV avec les parents (qui d'ailleurs n'ont pas compris le comportement de leur enfant car cela ne correspondait pas à leurs principes de vie et de croyance).

Les tensions sont globalement retombées, elles diminuent et le travail reste à continuer.

Mme FARGIER propose qu'un travail est peut-être à engager dès la maternelle et sur un autre format que des soirées d'informations pour toucher l'ensemble des parents, et surtout ceux qui pourraient être concernés. (La proposition est déjà en cours de réflexion avec les PI)

Les classes très chargées n'aident pas non plus à calmer les tensions, les élèves sont serrés, il y a du bruit, du mouvement...

## Les classes mobiles et la téléphonie

Les 36 tablettes sont de retour et fonctionnelles mais pour le moment les applications payantes ne sont pas encore installées. La Mairie a donné son accord mais le prestataire n'a pas encore fait les installations. La formation des enseignants est prévue le 22 mars et cela permettra de lancer l'utilisation dans les classes.

Il faut utiliser une plateforme pour télécharger les applications afin de limiter les risques.

Dans les classes mobiles, il y a aussi des ordinateurs qui sont vieillissants et tombent en panne. Ils fonctionnent sous Windows 8 qui n'a plus de mises à jour...et les batteries ne sont plus éditées donc on ne peut s'en servir plus qu'en filaire.

Les tablettes ne peuvent pas servir pour du traitement de texte et on a donc besoin des ordinateurs pour taper des textes avec des élèves. Donc il va falloir anticiper sur un budget de renouvellement du parc des ordinateurs.

La téléphonie n'est toujours pas fonctionnelle. Le téléphone ne fonctionne pas correctement, on ne reçoit aucun message vocal laissé par les parents. C'est un vrai souci en cas d'urgence des familles. Le second combiné permet de téléphoner mais ne reçoit pas les appels...

Les nouvelles commandes de nouveaux téléphones sont faites, en attente de les recevoir...

## Classe dansante 2023/2024

Une classe dansante se mettra en place, mais il y avait 2 collègues intéressées donc un choix devra se faire.

C'est un projet sur toute l'année : dans le cadre de l'éducation musicale... et il y aura une action de danse.

Un point sur le budget global 2022/2023 et le budget classes découvertes et projets exceptionnels

Mairie : Annoncées lors du précédent conseil, il devait y avoir des restrictions.

C'est une première ébauche de budget, il n'est pas voté encore pour le moment. Il est travaillé avec les élus puis les directeurs de chaque école avant d'être finalisé. C'est ensuite un budget général qui est étudié par la Commission finances et éventuellement il peut y avoir des ajustements.

Il sera soumis au conseil municipal de fin mars pour une réponse définitive en avril.

Il a été recherché où réduire certaines dépenses, en optimiser et la commune a essayé de répondre au mieux aux besoins.

La commune a quand même budgétisé les dépenses pour une nouvelle classe au cas où même si pour le moment rien n'est fait.

Une enveloppe plus conséquente pour l'équipement en TNI et ordinateurs est envisagé mais le budget pour renouveler le mobilier est diminué.

La demande de subvention pour la coopérative scolaire a été renouvelée.

Un budget de 7500€ est prévu en cas d'ouverture pour le mobilier.

## Un point sur les travaux □ nouvelle classe

Dilemme car les classes sont petites et chargées et les ateliers sont donc très utilisés pour décroquer, faire des petits groupes.

La 15ème classe devrait être installée dans l'atelier des CE1. Si le matériel est acheté il y sera stocké et l'atelier ne pourra plus être utilisé en tant que tel même sans ouverture de classe...

Utilisation des structures municipales (point sur le nouveau gymnase)

Les enseignants ont constaté une amélioration sur le chauffage pour la saison hivernale.

Mais maintenant, qu'en sera-t-il pour la période chaude ?

Mairie : le cahier des charges a été établi et commence l'étape d'ouverture de marché... Le temps sera assez long, sans oublier les délais d'approvisionnement en matériel donc on espère que cela sera opérationnel pour l'année 2023/2024.

L'ancien gymnase ne pourra pas être utilisé à la place.

## Restaurant scolaire et périscolaire

Un goûter le matin ?

Le goûter n'est ni interdit ni favorisé. Le texte de 2011 encourage "un goûter, un fruit".

Si physiologiquement un enfant a besoin d'un goûter, il est possible d'avoir un certificat médical par le médecin et l'école acte. Mais si c'est du cas par cas, cela n'est pas nécessaire.

Il y a aussi les problèmes des allergies, sans oublier toutes les dérives possibles.

Un travail peut être envisagé avec les familles sur les bienfaits d'un vrai petit déjeuner à la maison avant de venir à l'école

## • Sécurité et prévention

Exercices intrusion

Premier exercice en janvier, légèrement décalé par rapport à d'habitude.

M. ROLLET remplit systématiquement une fiche déposée sur une plate-forme à laquelle Mairie, pompiers... ont accès.

Les problèmes relevés : niveau sonore trop faible, lampes flash non fonctionnelles, sms d'information en rupture... mais les corrections sont en cours.

Les familles ne sont pas prévenues à l'avance. Les élèves sont entraînés pour justement savoir ce qu'il y a à faire.

La nouvelle coordonnatrice PPMS sur le secteur a prévenu que le prochain exercice se fera sans que les enseignants ne soient prévenus et avec un scénario choisi par la gendarmerie.

Les exercices incendie ont lieu régulièrement en entraînement mais aussi parfois quand elle se déclenche.

Interventions des infirmiers et médecins

Visite médicale de tous les CP par l'infirmière scolaire.

En prévention, les interventions des infirmiers et médecins, de l'infirmière scolaire et des pompiers.

Prochain conseil d'école le 26/06/2023

Heure de fin : 20h29

Procès-verbal établi le 28/02/2023

Le président, directeur de l'école

La secrétaire, enseignante

Nom : ROLLET Patrick

Nom : BELLOIR Sylvie